

Subscription information: En la anual... Redaccion y Administracion...

LA LUCHA

Advertisement information: En la 1.ª página una página de línea... Corresponsal en Paris...

Year XXV, GEEONA, miércoles 9 de octubre de 1895, NUMEROS SUELTOS 25 céntos, N. 5.693

VIRGILIO

Aunque romano por el nacimiento y romano por el corazón, Virgilio era griego por el espíritu...

Poeta supremo que tiene en la mano una lira encantada; nadie como él, salvando a Horacio, posee el don de hacer hablar en tierno ritmo...

El poeta del pasado, sino el poeta de la época moderna. El canta a la naturaleza desde la ciudad...

Donde la común fantasía ve puramente un cielo tachonado de astros, un inmenso manto vaporoso que sirve de pabellón a la noche terrestre...

Es muy bien pudiera aconfundernos leyendo la Eneida, que viene a ser como la refundición de la Iliada y la Odisea...

Ahora, Virgilio es quizá el más natural de todos los poetas como es, cuando lo quiere, el más visionario...

de la realidad: aumenta las dimensiones del prisma en que mira, y surge allá delante de él, magnificado el objeto...

La Eneida es la manifestación más grande de aquella fantasía atrevida; las Geórgicas, la manifestación más cumplida de aquella mente serena...

En este poema, dulce y sencillo como la vida campestre, el poeta disputa a la inteligencia cósmica el poder creador...

En un valle próximo a Mantua, la ciudad-cuna de Virgilio, imaginemos existe una casita rústica rodeada de tres yugadas de fertilísima tierra...

Por arriba, como pabellón de aquel teatro rústico y sencillo, el cielo azul cruzado por una que otra avecilla de hermoso plumaje...

Un hombre avanzado ya de edad entra por la reja del que se abre al empolvado camino que conduce a Mantua...

Realmente el atentado de que ha sido víctima el conde de Ito y del que tanto la prensa extranjera como la nacional ha hecho narraciones prolijas...

Y ese es el cuadro que presenta la vida del campo; cuadro útil para el hombre de riquezas para el hombre de negocios...

Bajo este concepto, las Geórgicas, el poema ó epepeya de la vida campestre, es indiscutiblemente superior a la Eneida...

Ese poema es de primera línea en la jerarquía de las obras excelsas; pero el poema de la vida campestre está aún un grado más alto en la escala de la admiración humana...

Él que sublima la influencia de Virgilio, que sus contemporáneos no pudieron sustraerse a ella; influencia que mandaba casi soberana desde el palacio de Augusto...

La influencia de Virgilio aguijoneó el espíritu del renacimiento de las artes y las ciencias; brilló como un sol en el pensamiento del Dante...

Antonio Pietri Daudet

CRÓNICA INTERNACIONAL

A pesar de las desgracias que el desierto y la confusión ocasionan a Francia en su expedición a Madagascar...

posible; el equilibrio social, dando garantías a la vida y a la riqueza; pero si se escentan las generatrices del hecho...

Es evidente que el Japón, desechando la soñolencia peculiar de los asiáticos, ha conseguido ponerse en condiciones de figurar dignamente al lado de cualquier potencia europea...

El pueblo japonés, de imaginación viva y temperamento fogoso, ha vislumbrado en su fantasía meridional grandezas en perspectiva...

Pero como en el Japón es donde más iras tradicionales hay por que nuestro poderío hace imposible el suyo...

El conde de Ito, presidente del gabinete del mikado, fue quien firmó el tratado Simono-Seki, terminando a la par la guerra con China...

Hace tiempo se hablaba de las sociedades secretas antieuropeas que por allá existen, pero nunca se suponía que sus fines fueran tan anárquicos y sangrientos...

De suponer es que los magistrados japoneses castiguen con energía tales desmanes, como también que el gobierno del Mikado emprenda enérgica campaña contra esas agrupaciones de alucinados...

Lo desigual y riciado del clima molesta bastante a los expedicionarios con las muchas bajas que produce, y grava de modo poderoso al Tesoro francés...



esta provincia para que se proceda al inmediato replanteo de los trozos 1.º y 3.º de la carretera de Vilademat á Palafrugell comprendiendo el puente de Torroella de Montgrí, habiendo ya salido para esta última población el personal facultativo encargado de hacer estos trabajos previos á la construcción de tan importantes obras. Felicitamos á la comarca beneficiada, y al conde de Serra por el satisfactorio resultado de sus activas gestiones en este asunto.

Desde el 1.º del actual hasta el día ayer, se han realizado en esta delegación de Hacienda 68 redenciones del servicio militar del actual reemplazo.

Según las últimas noticias de Tanger, la epidemia cólica está estacionada. El día 7 se registraron 9 defunciones y 15 invasiones.

Ayer se celebró en la delegación de Hacienda junta administrativa con objeto de fallar un expediente de aprehensión de un contrabando de gallinas, verificado por fuerzas de carabineros en el pueblo de Agullana.

También en el día de hoy se verá en junta administrativa varios expedientes de defraudación de la contribución industrial.

En unos almiares de Castelló de Ampurias propiedad de doña Josefa Delhom y situados en un solar contiguo á la casa cuartel de la guardia civil de aquel pueblo, se declaró hace tres días un incendio que al principio alarmó mucho á aquellos vecinos porque amenazaba hacer presa en dicho cuartel. Afortunadamente y después de muchos esfuerzos por parte de todos, consiguióse aislar el fuego que se cree casual y que causó daños por valor de unos 300 duros aproximadamente.

Ha sido repuesto en el cargo de aspirante de 2.ª clase de la intervención de Hacienda de esta provincia, don Prudencio Moya y Astondo.

Ha sido declarada con derecho, mientras no contraiga matrimonio, á la pensión de orfandad de 270 pesetas anuales, la hija de la maestra que fué de Espotella doña Clara Casals, doña Eugracia Puig.

Ha firmado la reina regente un decreto por el que se instituye una medalla militar de bronce, que recuerde las recientes campañas para la conquista de Mindanao.

Por el claustro del instituto provincial de segunda enseñanza y por los profesores públicos de primera enseñanza respectivamente, han sido nombrados compromisarios para la elección de consejeros de instrucción pública, don Pablo Civils y don José Dalmau.

El próximo domingo, día de Nuestra Señora del Remedío, celebrará la fiesta co-

nocida por «las galas» la villa de Anglés. Habrá funciones religiosas, sardanas en la plaza de la Constitución, conciertos en el café Pujol y bailes públicos y de sociedad, corriendo los programas á cargo de la orquesta «La Farnense» de Santa Coloma de Farnés.

Ha sido declarado, por la junta central de derechos pasivos, con derecho á la jubilación de 920 pesetas anuales, don Pedro Danés Basels.

Se encuentra enferma de relativo cuidado la virtuosa señora doña Adelaida Maranges viuda de Pastors, cuyo alivio deseamos.

Para hoy está señalado en la audiencia provincial, la vista en juicio oral y público de la causa que, procedente del juzgado de Puigcerdá, se sigue por homicidio contra Antonio Colomer Basagaña que será defendido en el acto del juicio por el abogado de este colegio don Joaquín Calm y representado por el procurador don Juan Ribas; de la causa es ponente el presidente de la audiencia don Antonio Pinazo.

Han sido denunciados á este gobierno de provincia, como infractores de la ley de caza y pesca, Jaime Arpa y Serra de La Bisbal y José Campeny Botá de Calonge.

Ha sido destinado al ejército de Filipinas nuestro particular amigo, el ilustrado primer teniente de Guipúzcoa don Angel Carbonell.

**AYUNTAMIENTO.**—Sesión de primera convocatoria correspondiente al día 7 de octubre.—Asistieron á ella los señores Bajandas, Vallés, Carreras, Massaguer, Boxa, Gumbau, Canet, Sabat, Ordeig, Pol, Llapart, Prat, Estech y Plá, á quienes presidió el alcalde.

Leyóse, aprobóse y firmóse el acta de la sesión anterior.

Aprobóse por unanimidad el dictamen de la comisión de Gobernación favorable á que se adjudique la explotación del Teatro Principal durante la temporada de ferias á don Angel Marull.

Dióse lectura á la terna formulada por la comisión de Fomento para la provisión de una plaza de albañil del ayuntamiento. Pidió la palabra el señor Sabat para decir, que como la plaza es interina y como tal debiera, por acuerdo del ayuntamiento, quedar vacante á los 6 meses y está es un caso especial, debe el ayuntamiento hacer constar al nombrarle que lo hace por tiempo indefinido. También habló el señor Boxa, para decir que ya que el actual suplente de albañil siendo el que en su concepto mas condiciones reúne, no puede ser nombrado por faltarle la edad, se le tenga presente para ocuparle como sustituto siempre que se necesite. Quedó nombrado

el que figura en el primer lugar de la terna don José Ferroni.

Concedióse permiso para practicar obras á don Joaquín Artau, don Abion Centena, don Jerónimo Pujol, don José Camplá y don Juan Montsalvatje.

Se aprobaron varias cuentas de poca importancia.

Pidió la palabra el señor Vallés y rogó al consistorio acordase la confección de nuevos uniformes para los individuos de la guardia municipal, sustituyendo la actual tereziána por el ros y reformando el capote con el aditamento de esclavinas. El señor Pol pidió que dichos guardias sean también numerados. Todo quedó acordado.

Leyóse una proposición de la comisión especial de la electricidad que dice lo siguiente: «Excelentísimo señor.—Por las condiciones 13 y 14 de la escritura de establecimiento de una parte del edificio conocido por «Molins nous», situado en la calle de Pedret, se impone al enfiteuta don Francisco Reig, hoy la sociedad «La Aurora» la obligación de conservar constantemente á sus costas la represa y acequia de dichos molinos, corriendo de su cuenta el gasto de toda recomposición, el mantenimiento de las compuertas de dicha represa, subida y bajada de las mismas y limpia de su balsa.—Claro está que para cumplir esta serie de obligaciones precisa á «La Aurora» el poseer una llave de la puerta que dá ingreso al local donde se hallan instaladas las compuertas de toma de las aguas, pero todavía es mas claro que siendo el municipio el propietario de ese local, debiera tener otra llave para practicar en el mismo y poder comprobar siempre que lo considere conveniente, si «La Aurora» cumple aquellas obligaciones y, sin embargo, no la tiene.—En esta atención, considerando los concejales que suscriben que el ayuntamiento no debe tolerar el que prosiga semejante estado de cosas, tiene el honor de proponer á V. E. se digno acordar se ordene á la sociedad «La Aurora» entregue inmediatamente sin escusa ni pretexto alguno, la llave de que queda hecho mérito.—Gerona 7 octubre 1895.—H. Bajandas—Boxa—Sabat—Prat—Plá.» Esta proposición quedó por unanimidad aprobada.

Leyóse una instancia de la empresa de aguas potables de la ciudad, pidiendo permiso para abrir zanjas en varias calles con el fin de renovar algunas cañerías, y los dictámenes del arquitecto municipal y comisión de Fomento respecto á la misma y el señor Boxa pidió quedase dicho asunto por ocho dias sobre la mesa para que puedan los concejales estudiarlo acordándolo así el cabildo. El señor Sabat dijo que al concedérseles el permiso, si se les con-

cede, debiera obligárseles á tener, durante los dias de ferias, expeditas las vias donde se lleven á cabo las obras solicitadas.

Pidió la palabra el señor Boxa para rogar á la comisión de Fomento, que de acuerdo con el ramo de obras públicas, estudie la manera de solicitar la concesión de penados para llevar á cabo la limpia y arreglo de los cauces de los rios Ter y Guell.

Otro ruego hizo el señor Boxa y fué, que se acuerde abrir preventivamente en la muralla un boquete de cuatro metros para facilitar las operaciones de derribo, pero que existiendo en la parte de la calle del Progreso una conducción de aguas que lo dificulta, se estudie la manera de salvar este inconveniente.

El señor Pol pidió que se uniformase á los porteros del ayuntamiento, y el consistorio acordó que la comisión de Hacienda estudie el asunto, con lo que quedó levantada la sesión.

**En las enfermedades de los niños, y como nutritivo durante la lactancia es de valor inapreciable**  
(Desconfiar de las imitaciones)  
Barcelona 20 enero 1887.

Ingenuamente certifico que con la Emulsión Scott, excelente preparado de aceite de higado de bacalao, con los hipofosfito de cal y sosa, he obtenido satisfactorios resultados en el combatir las afecciones escrofulosas y linfáticas y la bronquitis crónica. La acción tónica reconstituyente de la mencionada Emulsión Scott se manifiesta con rapidez en el raquitismo, anemia y, en una palabra, en todas aquellas enfermedades que reconocen como causa primordial la debilidad del organismo.

Dr. F. VIDAL SOLARES.  
Especialista en las enfermedades de la mujer y niños.

**DIGA V. DEPRISA:**

El arzobispo de Constantinopla; Se quiere desarzobisconstantinopolitanizar El desarzobisconstantinopolitanizador que lo desarzobisconstantinopolitanizare, Buen desarzobisconstantinopolitanizador será J. G.

**Boletín religioso:** Santos de hoy.—Nra. Sra. de la Victoria y San Marcos p. Santos de mañana.—Fermin y Nicolás obs. Cuarenta horas: están en la iglesia de San Pedro.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6.

**PAPEL** para envolver, se vende en esta imprenta.

—Sí, y de esos galeotes que le rodean.

—Ese hombre es un prisionero que ha tratado de fugarse hace algunos dias, á unas sesenta leguas de aqui, y mucho temo que le salga caro su atrevimiento.

—¿Qué es lo que van hacer con él, Dios mio? ¿Cómo le maltratan de ese modo?

—Ha hecho perder mas de un dia al destacamento, y el teniente que le manda es muy severo en el cumplimiento de las órdenes que recibe.

—¡Oh, miserables! Le han desnudado, y hé aqui que lo arrastran á esa doble fila de bestias que llamais soldados en Rusia ¡Infames!...

—No, mi querido coronel. Esas gentes obedecen á quien los manda, y no mas...

—Un gobierno de este modo servido...

—No acabéis, coronel; mirad mas bien.

El pobre soldado habia caido espirante á fuerza de palos, y uno de los soldados rusos le sacaba arrastrando de una pierna fnera de la doble fila de verdugos.

—¿Qué decís, coronel? preguntó Ostroff.

Tuvo necesidad de repetir la pregunta hasta por tercera vez, y Gustavo como quien despierta bajo la influencia de una pesadilla, respondió con voz breve y casi altiva.

—Me quedo, conde, y cuento con vuestra palabra.

—Pues en ese caso, disponéos para partir mañana hácia A... El emperador se encuentra ahora allí, y yo tengo que presentaros.

Ocho dias despues de esto, ya no existia Gustavo Castelnau. Se habia trasformado en un brillante coronel ruso, cuya palidez y palabra entrecortada no eran á propósito para dejar reconocer al hijo del honrado viñero y labrador de Pouilly. El Czar le habia recibido con marcado agasajo, y le habia ofrecido hacer su fortuna; provisionalmente le habia

en menos á sus vecinos. El marsellés aborrece al de Burdeos, que no puede sufrir al de Berry: éste á su vez detesta al breton que no puede querer á nada en el mundo sino es su galleta de sarraceno y las landas de retama: el parisien no es de ninguna parte; el normando no quiere al de Picardia que se le parece: este es enemigo del lorenés que denigra al de Champagne, que á su vez maldice al borgeñon.

¿Dónde encontráis la patria en todo esto?

Su patria la constituyen realmente la familia; los intereses, las convenciones, los poetas sociales han estendido el limite de la cabaña á la aldea, á la ciudad, á la provincia, al reino ó al imperio. Los hábitos, la semejanza de las costumbres, la identidad de idioma han hecho lo demás. Pero todo esto, ¿que significa? Poco en verdad si se considera que la forma de todos los hombres es igual aunque se aborrezcan por la diferencia de su color, de su clima, por los usos y costumbres en que se han criado; mucho mas cuando se piensa en que cambian á voluntad de idioma y de costumbres, y que su color mismo desaparecería al cabo de algunas generaciones.

Hé nos aquí seguramente muy lejos de Gustavo Castelnau, y sin embargo, él estaba pensando en todas estas cosas: veía, ó mejor dicho, oía vibrar en sus oidos las palabras de todas estas ideas que eran las del buen Mr. D'Arnay, á quien tantas veces se las habia oido esponer y demostrar, y por consecuencia habia llegado á esta conclusión lógica é ineluctable: todos los hombres son hermanos: la patria es el mundo cuando no se tiene familia.

Mas la familia la habia perdido irremisiblemente, estaba perdida de todos modos para él.

El conde Ostroff se hacia anunciar en aquel instante.

LO POEMA DEL COR

La prensa de Madrid y la de Barcelona dan a esta obra la importancia de un acontecimiento en la literatura catalana. Tiene el libro mas de 300 paginas con unos 70 grabados de Martinez Cobells, uno de nuestros mas ilustres pintores de la Real Academia de Bellas Artes. Lucas Villamiel, artista notable y Uria, profesor de la Escuela de Bellas Artes de Valladolid. Se vende en las principales librerias a 4 pesetas el ejemplar, en rustica, y 5 lijosamente encuadernado con relieves, colores y dorados. Tambien pueden hacerse los pedidos, incluyendo un importe a los Sres. Henrich y Comp. de Barcelona quienes enviaran la obra certificada a vuelta de correo.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece a los debiles.

Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberian tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas a los debiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Se vende en su guardia contra imitaciones, baratas. El nombre de Ayer's Sarsaparilla.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen a la acción calmante y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y a eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontestables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas o agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y mentol. De cocaína, eodema y mentol, para cuando los señores médicos las consideran indicadas. Vidanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid, Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arca, 17, antes Gortázar, 1895. H. 000.

PARA SER ELEGANTE.

DUQUESA LAUREANA

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa. Un tomo en 12.º con cubiertas en dos colores.

Precios: En rustica, 3 pesetas en Madrid y 3.50 en provincias. Encartonado a la Braida 3.50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

INTERESANTE Empleados de ferrocarriles. Ingenieros. Fondas. Misiones religiosas. Ciclistas. Obras de beneficencia. Militares en campana y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER. Tres Cruces, número 4 duplicado. TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada por 20 céntimos. Caldos instantáneos en tubitos 25 céntimos. Surtido de toda clase de legumbres, sémolas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas. Para cinco personas, 40 céntimos. Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 pts. Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo. Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid. NOTA: Descuentos. De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento de 10 por 100. Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15. Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que se fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS



al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diamantes las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 1/2 real. Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid son los Sres. P. Aniceto Pagan, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines, iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, brochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc. etc.

Pildoras y Jarabe

Solucion BLANGARD

BLANGARD

Comprimidos de Exalmina

Con loduro de Hierro inalterable. ANEMIA. COLORES PALIDOS. RAQUITISMOS. ESCROFULOS. TUMORES BLANCOS, ETC., ETC. El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento. CONTRA EL DOLOR. Exigase la Firma y el Sello de Garantia. Venta al por mayor: Paris, 40, Rue Bonaparte.

Un súbdito del Czar Gustavo estaba sentado cuando entró el conde Ostroff y se levantó al verle. —Ya veis, mi querido coronel, que he cumplido mi palabra. —Efectivamente, señor conde, y yo espero que seáis tan fiel a ella en todo lo demás. —Podeis contar con ello. —Ha llegado el convoy? —Hace una hora. —Pues en ese caso pronto estoy a unirme a él... y solo me queda la obligación de vivir siempre agradecido a vuestros favores. —No hablamos de eso, coronel; mas permitidme deciros aun una palabra. —Os escucharé con toda la atención que pueda. —El convoy está ahí y podeis tomar la determinación que os plazca; pero antes debo deciros todo lo que sobre el particular me ocurre. Quizas podiais sentiros influido por el temor de una indiscreción, y vuestra preocupación de honor debe haceros pensar en esto seriamente... —Os aseguro que no me ha pasado siquiera por la imaginación. —Enhorabuena, pero no por eso dejare de empenaros mi palabra de honor de no revelar jamás a nadie el secreto de vuestro nombre ni vuestro origen francés, si consentis en lo que os estoy explicando en vano hace ya tiempo.

—Os doy gracias por vuestra atención señor conde, pero estoy ya decidido a marchar. —Escuchadme todavía una palabra, coronel: ¿No somos todos los hombres hermanos? Vuestra Francia, ¿no deja de existir para vos en uno y otro caso? Antes de condenares a la inutilidad de la muerte, ¿no vale mas servir al emperador que acabar la vida en un cautiverio cruel? —Yo no puedo servir a los enemigos de mi patria. —La política del gobierno ruso podrá ser contraria a la de Francia, pero los rusos no somos enemigos de los franceses... Suponerlo, seria hacernos una injusticia. —No importa, señor conde; espero que deis las órdenes oportunas para que se me incorpore a mis valientes y desdichados compatriotas, y creed en mi eterna gratitud. —Seguidme, coronel. Gustavo siguió al conde Ostroff a una estancia vecina desde donde podía ver en toda su estension y horror el cuadro doloroso que ofrecían los prisioneros franceses. El conde le indicó con el dedo a Gustavo, y este fue testigo de uno de estos actos de crueldad que se permiten en todas partes, pero muy particularmente en Rusia los subalternos. Un viejo sargento había intentado sustraerse a la vigilancia de sus guardianes, y el oficial que mandaba el destacamento había dado las órdenes necesarias para que se le detuviese. En el momento en que Gustavo ponía los ojos en el grupo de los prisioneros, una media docena de moujicks ó agentes volvían con el valeroso veterano, y lo entregaban a sus feroces guardianes, despues de haberle maltratado e injuriado de todos modos en el tránsito. —¿Que significa esto? preguntó Gustavo al conde. —El qué? ¿ese hombre que viene rodeado de paisanos? —¿Es de eso de lo que me hablais?